

QUE DIT CADET...**La baie des Champs s'invite à Auxerre**

Lors de l'une des croisières de l'Hirondelle 2 sur l'Yonne, en 2016, une touriste avait formulé une remarque très insolite qui avait fait sourire les participants de l'époque. Pendant quelques instants, lors de la visite commentée, elle s'était imaginé qu'Auxerre comptait une certaine échancre des berges baptisée « baie des Champs ». Une petite incompréhension lors des commentaires évoquant le stade de l'Abbé-Deschamps à proximité.

À VOTRE SERVICE**L'YONNE RÉPUBLICAINE**

■ **Rédaction.** 30, avenue Jean-Mermoz Tél. 03.86.49.52.15.
E-mail : auxerre.yr@centrefrance.com ou reporters.yr@centrefrance.com

■ **Publicité.** Tél. 03.86.49.52.00.
E-mail : publicite.yr@centrefrance.com

■ **Abonnements.** Tél. 0.800.96.00.30 (service et appel gratuits). E-mail : abonnements@centrefrance.com

URGENCES
MÉDECINS. SOS Médecins. 36.24.

HÔPITAL. 03.86.48.48.48.
POLYCLINIQUE. Urgences.

03.86.94.49.33.
POLICE. 03.86.51.85.00.
GENDARMERIE. 03.86.49.53.00.
POLICE MUNICIPALE.
03.86.72.43.75.
PHARMACIE DE GARDE. 32.37 (0,34 € la minute depuis un fixe).

SERVICES

ASSAINISSEMENT. Veolia eau, 09.69.32.34.58.
EAU POTABLE. Suez Eau France, 0.977.401.127 (appel non surtaxé).
GAZ. GrDF, 0.800.47.33.33.
ÉLECTRICITÉ. Enedis, 09.72.67.50.89.

PISCINE. Samedi et dimanche : Bassins couverts, de 10 h 30 à 19 heures. Bassins extérieurs, de 10 h 30 à 20 heures.
BIBLIOTHÈQUE. Jacques-Lacarrière : fermée. Médiathèque Colette (Saint-Siméon) : samedi, de 9 à 14 heures. Sainte-Geneviève : fermée.

DÉCHÈTERIES

AUXERRE, MONÉTEAU, AUGY, VENOY, BRANCHES, GY-L'ÉVÈQUE. Samedi, de 7 h 30 à 13 h 15. Dimanche, fermées.
VAL-DE-MERCY. Fermée.

Auxerre → Vivre sa ville

TOURISME ■ Amarrée le long du quai de la République, l'Hirondelle 2 ne navigue plus et se dégrade lentement

L'Hirondelle a pris du plomb dans l'aile

Après avoir transporté des milliers de touristes, l'Hirondelle 2 se dégrade sur les quais d'Auxerre. Le bateau devrait être évacué avant la fin du mois.

Marc Charasson

marc.charasson@centrefrance.com

De la mousse verdâtre, des traces de rouille, de la peinture qui s'écaille ici et là... Le bateau a bien mauvaise mine. Amarrée le long du quai de la République, à Auxerre, l'Hirondelle 2 jure un peu avec le séduisant panorama qu'offre la passerelle piétonne voisine. L'embarcation est à l'arrêt depuis plusieurs années.

« Une procédure contentieuse est en cours »

Son aspect fantomatique tranche avec les années fastes. Entre 2002 et 2019, l'Hirondelle 2, gérée par la compagnie des Bateaux touristiques de l'Auxerrois (BTA), a transporté des milliers de touristes. Le couple Peyret proposait de découvrir Auxerre autrement et de partir en croisière d'une à trois heures sur le canal du Nivernais. Le bateau de 20 mètres de long pouvait embarquer jusqu'à 75 convives.

Lors de cette sortie, on mettait en avant la voie d'eau mais aussi



NAVIGATION. Amarrée à Auxerre, l'Hirondelle 2 ne navigue plus sur le canal du Nivernais depuis plusieurs années. M. C.

le patrimoine auxerrois. Un concept de croisière couplé à des dégustations, les Jeudis du goût, avait aussi rencontré un certain succès. L'idée était de faire connaître les producteurs locaux et leurs produits de terroir. Après le Covid, les gérants avaient confié à *L'Yonne républicaine* diverses difficultés liées aux règles du déconfinement, des annulations de groupes et une reprise impossible à cette période.

Nous avons tenté de joindre les gérants ces derniers mois. En vain. Leur portable, saturé, ne prend plus de messages. Même échec avec le téléphone fixe. À lire certains commentaires laissés sur internet, nous ne sommes pas les seuls à faire chou blanc. Ces dernières années, des visiteurs ont été surpris et déçus de ne trouver personne sur le bateau. Sur le site des BTA, une indication mentionne simple-

ment que « l'Hirondelle 2 est en travaux et ne naviguera pas cet été ».

C'est finalement en interrogeant Voies navigables de France (VNF) qu'on en apprend un peu plus sur la situation de l'Hirondelle 2. « Une procédure contentieuse est en cours auprès des propriétaires, le bateau stationnant sans droit ni titre sur le domaine public fluvial. La convention d'occupation temporaire

CHRONOLOGIE**2002**

La compagnie des Bateaux Touristiques de l'Auxerrois (BTA) s'installe au port d'Auxerre avec son bateau baptisé l'Hirondelle. Elle propose d'embarquer ses passagers pour des croisières à la découverte du canal du Nivernais.

2006

La compagnie fait l'acquisition de l'Hirondelle 2, un bateau décrit comme « plus grand et plus confortable » par les gérants. Le lieu d'embarquement est transféré au niveau du quai de la Marine, sur la rive gauche d'Auxerre.

2024

L'Hirondelle 2 est amarrée au niveau du quai de la République mais n'embarque plus personne depuis plusieurs années. Voies navigables de France (VNF), gestionnaire de la voie d'eau, a demandé aux propriétaires de retirer le bateau.

a été résiliée en juin 2023, suite au constat par VNF de la cessation de toute activité économique. »

Le gestionnaire de la voie d'eau a donc demandé aux propriétaires « de procéder à l'évacuation du bateau, faute de quoi la procédure se poursuivrait ». Toujours selon VNF, « la propriétaire du bateau s'est engagée à le faire évacuer dans le courant du mois d'août 2024 ». ■

Des vacances en collectivité pour les enfants

LOISIRS. L'été bat son plein au sein du comité départemental de la Jeunesse au plein air, qui a pour mission de promouvoir l'accès aux vacances et aux loisirs éducatifs de tous les enfants. « Notre activité principale est de proposer aux enfants, qui n'ont pas accès aux vacances, de vivre leur première expérience en séjour collectif, indique le président Patrice Sonnet. Nous recevons le soutien et la participation de l'Office central de la coopération à l'école, de l'association des Pep Cbfc, de la Ligue de l'enseignement, des Francas, ainsi que de partenaires institutionnels, tel que le service départemental à la jeunesse, à l'enseignement et au sport. » Cet été, soixante-neuf enfants, âgés de 4 à 17 ans, dont trente-trois jeunes en situation de handicap, ont pu vivre leur première expérience en séjours collectifs vers différentes régions comme l'Alsace, les Vosges, Agde ou encore Dijon, ainsi que dans quatre centres équestres de l'Yonne.

